

Fecha Sección Página 09.09.2009 Primera - Opinión 14

Cae barda de un penal en el Municipio de Jaltocán, Hidalgo

## Sufren en Huasteca estragos por <mark>lluvias</mark>

> Reportan deslaves
y deslizamientos
de cerros en esa zona
de la entidad
Verónica Jiménez

CORRESPONSAL

PACHUCA.- Los deslaves y deslizamientos de cerros en la Huasteca hidalguense continúan causando estragos en las zonas habitadas de los municipios de Calnali, Jaltocán y Huejutla, donde fue necesario la evacuación de varias familias, luego de las afectaciones en sus viviendas.

Asimismo, fueron movilizados un centenar de granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, luego de que colapsara un muro del penal de mediana seguridad conocido como La Lima, ubicado en Jaltocán.

De acuerdo con información proporcionada por el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde, el muro de 300 metros lineales y 40 metros de alto, cayó ante el deslizamiento de un cerro.

"En esa zona ya habíamos tenido siniestros similares pero nunca con afectaciones a las instalaciones del penal", indicó García Conde.

En el lugar se encuentra personal de seguridad del Centro de Readaptación Social, así como elementos de la Coordinación de Seguridad Estatal, adscritos a Huejutla, y de Fuerza de Tarea, con el fin de resguardar dicho centro penitenciario, donde se encuentran internados 148 reclusos de alta peligrosidad.

Se informó que tras la contingencia, todos los internos se encuentran en sus celdas.

Por otra parte, las constantes lluvias que han azotado en esa región, también provocaron que toneladas de piedras y lodo bloquearan completamente la carretera estatal Calnali-Papatlatla, a la altura del kilómetro 27+QQ.

Se prevé que personal de Obras Públicas realice los trabajos de limpieza para abrir esa carretera que se encuentra afectada.

Una alternativa de salida para los indígenas que habitan en esa zona es una brecha que se encuentra en el Municipio de Calnali.

De acuerdo con las propias autoridades, en cada temporada de lluvias se registran deslaves, por lo que ya trabajan en una obra de cinco millones de pesos que evitará este tipo de siniestros que afectan a los indígenas de Calnali.

Mientras que en Huejutla, otro derrumbe de 200 metros lineales de piedras y lodo, en la comunidad de "El Dambo" afectó 15 viviendas.

Las familias tuvieron que ser desalojadas y trasladadas a la Iglesia de la comunidad.

Los damnificados pidieron ayuda para la reubicación de sus viviendas.

Protección Civil reportó la crecida de los ríos de la zona de la Huasteca; sin embargo, al ser de respuesta rápida, es decir que bajan de inmediato sus niveles, se descartaron riesgos para la población.

No obstante, los ríos más importantes, entre ellos, el Camarones, Chinguiñoso y Atlapexco, están siendo monitoreados.

Cabe destacar que en la región de Tula, donde se ubican las presas Endhó y Requena, así como los ríos Tula y Rosas, por donde corren las aguas negras del Distrito Federal y del Estado de México, Protección Civil dijo que la sequía los dejó en niveles que pueden captar aguas extraordinarias, así que tampoco se prevén contingencias.



Página 1 de 2 \$ 44631.00 Tam: 513 cm2 GCMENDOZA



Fecha	Sección	Página
09.09.2009	Primera - Opinión	14



EN ALERTA. Un muro del penal de mediana seguridad conocido como La Lima, ubicado en el Municipio de Jaltocán, Hidalgo, se colapsó tras el deslizamiento de un cerro.